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Комитет образовался на базе
организационного отдела обл�
совета в 1994 году. Им был раз�
работан ряд нормативных актов:
Закон “Об избирательной ко�
миссии Орловской области”,
Закон Орловской области “О вы�
борах депутатов представитель�
ных органов и выборных долж�
ностных лиц местного само�
управления”, Закон “О порядке
рассмотрения жалоб, заявлений
и предложений граждан в орга�
нах государственной власти и
местного самоуправления”, Рег�
ламент Орловского областного
Совета народных депутатов и
другие.

Кроме разработки законов
комитет занимается организа�
цией работы облсовета: готовит
повестку дня заседаний Совета,
заседаний президиума, контро�
лирует явку депутатов, инфор�
мирует о результатах работы за
год.

После принятия Федерально�
го закона “Об общих принципах
организации местного само�
управления в Российской Феде�
рации” комитет стал разрабаты�
вать соответствующий закон
Орловской области. По словам
М.И. Швецова, федеральный
закон труден для восприятия.
Даже у специалистов после его
прочтения остается много воп�
росов. Кроме того, до сих пор от
многих субъектов РФ поступают
законодательные инициативы о
внесении изменений и дополне�
ний в закон. Среди них есть цен�
ные предложения.

По инициативе комитета в
областном Совете был органи�
зован семинар с участием руко�
водителя аппарата Комитета по
вопросам местного самоуправ�
ления Совета Федерации Феде�
рального собрания РФ В.А. Си�
вицкого.

Действующий Закон Орлов�
ской области “О местном само�
управлении в Орловской облас�
ти” частично вписался в феде�
ральный. Двухуровневая систе�
ма организации местной влас�
ти, прописанная в федеральном
законе, действует на Орловщи�
не с 1996 года и уже достаточно
отработана. В Курской области,
например, такая система только
сейчас начнет функционировать.
Неясным остается вопрос фи�
нансирования. По закону оно
должно поступать из федераль�
ного бюджета. Но уже сейчас
многие главы районных, сель�
ских и поселковых администра�
ций опасаются, что прав у мест�
ной власти будет больше, чем
финансовых возможностей.

Разработка нового закона —
главная задача для комитета.

В КОМИТЕТАХ ОБЛСОВЕТА

«Главное — не забывать,
чьи мы представители»

М.И. ШВЕЦОВ:

Комитет по организации работы облсовета и вопросам
местного самоуправления — центральный в областном
Совете народных депутатов. Его возглавляет М.И. Швецов
— депутат, работающий на постоянной основе. В состав
комитета также входят заместитель председателя
П.В. Заложных — глава администрации
Малоархангельского района, М.В. Коренев — директор
муниципального образовательного учреждения «Лицей
№ 18 г. Орла»,
А.А. Самойлов — директор автоколонны 1545 г. Ливны,
В.А. Соловьева — директор ТНВ “Неручь” Глазуновского
района. Отдел комитета по организации работы облсовета
и вопросам местного самоуправления возглавляет
В.В. Вшевцов.

Совместно с комитетом по аг�
рарным вопросам, экологии и
природопользованию ведется
работа по установлению границ,
статуса и административных
центров муниципальных образо�
ваний Орловской области. На�
пример, поселок Техникумов�
ский, расположенный вблизи
Глазуновки, теперь будет отно�
ситься не к районному центру, а
к сельской администрации. В
последнее время населенные
пункты, расположенные за ста�
лепрокатным заводом, хотят
присоединить к Северному рай�
ону. Но жители на референдумах
не соглашаются, так как в соста�
ве города у них будут другие
льготы. В новом законе этот воп�
рос должен окончательно ре�
шиться.

Когда закончится формиро�
вание новых муниципальных об�
разований, будут назначены
досрочные выборы. В феде�
ральном законе сказано, что вы�
боры должны состояться до
1 ноября 2005 года. Но срок пол�
номочий действующих депута�
тов в Орловской области закан�
чивается в марте 2006 года. Про�
вести выборы раньше — значит
ущемить права и граждан, и на�
родных избранников. Сейчас
орловские законодатели  ищут
выход из создавшейся ситуа�
ции.

Кроме законотворческой де�
ятельности Михаил Иванович ак�
тивно работает с избирателями.
В 1994 году в облсовет его деле�
гировали жители Колпнянского
района. С тех пор он много сде�
лал для районного центра, для
избирателей, встречи с которы�
ми проводятся два раза в месяц
в Колпне. Построен мост, улуч�
шено состояние дорог, ведущих
к дальним населенным пунктам.
Есть и нерешенные проблемы. Не
удается пока достроить 80�квар�
тирный жилой дом, предназна�
ченный для малообеспеченных
семей, ветеранов труда, учите�
лей и медицинских работников.
Предстоит построить водохра�
нилище в Колпне, место для ко�
торого уже определено. Кроме
того, надо закончить газифика�
цию некоторых населенных пун�
ктов. Словом, на ближайшее
время депутату забот хватит.

— Для нас, депутатов област�
ного Совета, главное — не забы�
вать, что мы, прежде всего,
представители народа, а потом
уже законодатели, — заканчива�
ет беседу Михаил Иванович. —
Жители Орловской области до�
верили нам решение своих про�
блем, и это доверие мы должны
оправдать.

Сергей ГОГОТОВ.

Итак, вы в течение долгого време�
ни, хотя бы на протяжении пяти�шес�
ти лет, ради достижения поставлен�
ной, вероятно, ещё вашими родите�
лями, цели недоедали, недопивали и
копили на «угол». И, наконец, собрали
что�то около 500 тысяч рублей и бо�
лее (границ для фантазии и кошелька
здесь практически нет). В таком слу�
чае можно смело идти выбирать бу�
дущий оплот своей жизни. Но здесь
сразу и возникают первые трудности
из�за предоставляемого небогатого,
но выбора. По большому счёту, есть
три сценария пьесы под названием
«Квартира». Главное — не превратить
приятный семейный и короткий спек�
такль в трагедию, которая будет за�
тем раскручиваться долгие годы. По�
этому оставьте попытки сотворить что�
либо самостоятельное в этом действи�
тельно очень тонком «искусстве» и об�
ратитесь к профессионалам — за�
стройщику или риэлтеру.

Пугаться ни первых, ни вторых не
стоит. Они, как правило, работают в
«одной связке», и цены на одни и те
же квартиры у них одинаковые, так как
строительная компания или заказчик,
заключая партнёрское соглашение с
продавцом, отрывает от себя от 3 до
5% конечной цены жилья. Такая якобы
«несправедливость» и работа «в убы�
ток» окупаются, так как все расходы,
связанные с оформлением сделки,
рекламой в средствах массовой ин�
формации, ложатся целиком на по�
средника. А побегать ему за вами и
ради вас приходится много, и те 200
— 300 долларов, которые риэлтер по�
лучает в качестве гонорара, посвящён�
ному покажутся не такой уж и значи�
тельной платой за все те стрессы, ко�
торые он переживает буквально на
каждой ступеньке к ВАШЕЙ заветной
мечте.

Итак, сценарий первый: «НОВОЕ
ЖИЛЬЁ».

Рынок областного центра сейчас
представлен в основном кирпичными
домами в центре в ценовом диапазо�
не от 11500 рублей до 14700 рублей за
квадратный метр всей (а не только жи�
лой) площади квартиры. Почти все
квартиры продаются только с оштука�
туренными стенами и дощатым насти�
лом на полу. На северной и южной
окраинах возводятся панельные дома,
где метр начинается с 9000 рублей и
доползает до 11500 рублей. Их плю�
сом являются наличие простенькой
отделки (линолеума, окраски�оклейки
стен и потолков) и присутствие отече�
ственного производства ванны и туа�
лета, что позволяет начать жить сразу
же после получения ключей от завет�
ной двери.

ВАЖНО!!! Раз разговор зашёл о
ценах, то сразу откроем маленький
секрет: профессионалы в своих рас�
чётах используют исключительно цену
1 м2 жилья и учитывают тип дома (в
Орле их три: кирпичный, панельный и
монолитно�каркасный). И никогда не
ориентируются ни на общую сто�
имость всей квартиры (её они могут и
не знать), ни на такие её особенности,
как наличие или отсутствие отделки,
этаж, крайние или средние подъез�
ды, метраж кухни или спален, то есть
те элементы, на которые обращаете
внимание вы как покупатель в выборе
жилья «по карману» и «по душе». При�
чина подобного пренебрежения очень
проста. Например, разными органи�
зациями в одном и том же районе го�
рода предлагаются новые однокомнат�
ные квартиры стоимостью 400000 и
500000 рублей. Естественно, вы обра�
тите свои интересы и помыслы на бо�
лее дешёвое жильё, но именно здесь
вы можете проиграть, ибо за более
высокую цену вам предлагают купить

Каждый из нас хочет жить более достойно и обеспеченно, чем в
настоящий момент. И непременным атрибутом такого равновесия
или даже достатка всегда была, есть и будет собственная квартира
или, по крайней мере, отдельное жильё — уголок, где можно побыть
несколько часов в сутки самим собой, полностью отрешившись от
проблем, суеты, и прислушиваться каждый вечер к спокойствию
своей души.

45 — 50 метров вместо 30 в «эконо�
мичном» варианте. В результате вы
окажитесь в проигрыше.

То, что большинство покупателей —
простых граждан, приезжих или жи�
телей города, — обращают свой взор
на стоимость всей квартиры, не под�
лежит никакому сомнению. В послед�
ние годы это привело к ситуации,
очень выгодной для владельцев по�
держанного жилья и риэлтеров, кото�
рым абсолютно безразлично, с каки�
ми квартирами работать, новыми или
«бэушными».

Простым свидетельством сложив�
шейся картины является превышение
цены за 1 м2 на 3000 — 5000 рублей в
старых, построенных ещё в 70�е годы,
«панельках» по сравнению с новыми
домами. Ведь, приобретая старую
квартиру, вы платите, как правило, за
30 — 35 метров её площади. В новой
вам предлагают более комфортные
условия проживания в пределах не
менее 42 – 45 квадратных метров. При
таком соотношении общей площади
цена в старых домах достигает уже
13000 — 15000 рублей за м2, что, со�
гласитесь, равняется стоимости того
же метра в кирпичной новостройке в
центре города, но из�за своей кро�
хотности старые квартиры по�прежне�
му выигрывают — в целом они дешев�
ле. И тут уж выбирать вам, что вы хо�
тите иметь: очень маленькую трёхком�
натную, но старую, или двухкомнатную,
но новую, действительно светлую и
просторную. Судя по этой «болезнен�
ной» стабильности рынка, выбор по�
купателей остаётся за первым вари�
антом. Новостройки востребованы
чаще теми, кто решил улучшить свои
жилищные условия, имея в собствен�
ности или на правах пользования ком�
нату или долю в квартире родителей,

а также иммигрантами из других ре�
гионов и бывших республик.

Вывод здесь один: если у вас не
хватает денег на новую квартиру, не
подбирайте старьё из�за нехватки
средств. Ведь в таком случае есть

сценарий второй: «ИНВЕСТИРО>
ВАНИЕ В СТРОИТЕЛЬСТВО ЖИ>
ЛЬЯ».

Эта схема приобретения широко
практикуется многими крупными за�
стройщиками и очень выгодна для

них: ведь для строительства они при�
влекают уже не банковские кредиты,
выплачивая до 30% годовых за их ис�
пользование, а аккумулируют наши де�
нежные накопления, попутно неплохо
зарабатывая на этом: цена метра бу�
дущего жилья фиксируется только в
том случае, если вы оплатите более
50% стоимости будущей квартиры,
себестоимость которой, то есть её
реальная цена без «накруток» застрой�
щика или заказчика, редко превыша�
ет 60 — 70% от её продажной, рыноч�
ной стоимости.

Таким образом, строители, уста�
навливая планку неизменности цены
в указанных пределах, страхуют себя
от возможных потерь и… обеспечива�
ют получение для себя абсолютно не�
трудовых доходов, что объясняется не�
развитостью рынка жилья (его на че�
ловека в год строится всего 0,28 мет�
ра) и работой «по одним правилам» с
аналогичными компаниями на мест�
ном рынке.

Говоря простым языком, если бу�
дущий покупатель вносит от 30 до 50%
от цены будущей квартиры, он стано�
вится на срок до 10 лет денежным до�
нором для компании�застройщика
или той организации, с которой он
заключил договор на строительство
жилья. В случае отказа от своих обя�
зательств покупатель буквально оста�
ётся с носом — ему возвращаются вне�
сённые ранее суммы за исключением
«производственных» издержек (5 —
6%), а квартира уходит к другому, так
как право собственности на жильё пе�
реходит от компании к будущему жиль�
цу (в соответствии с условиями абсо�
лютно всех заключаемых договоров)
только после оплаты всей стоимости
квартиры.

Одним словом, если ваша жизнь

вдруг круто изменит направление и
всё пойдёт из рук вон плохо, то вам
вернут ваши деньги, но без учёта ин�
фляции и с вычетами, которые могут
оказаться в рублёвом выражении
весьма существенными — ведь вы
могли успеть заплатить за квартиру
почти всю требуемую сумму.

Вариантом этого сценария являет�
ся широко рекламируемая «ИПОТЕ�
КА». Здесь вы используете на покупку
жилья, по первоначальному замыслу,

не собственные, а заёмные,
банковские средства в раз�
мере до 70% стоимости
квартиры. Оставшиеся 30%
вы должны погасить из
собственного кармана. Та�
ким образом, вы вносите
риэлтеру или застройщику
сразу всю сумму. Но такое
ответвление сюжетной ли�
нии «бьёт» по вашим кар�
манам на 10 лет вперёд —
ведь помимо основной сум�
мы долга вы выплачиваете
банку ежегодно по жёстко
расписанному графику от
10% до 20% годовых за не�

погашенную часть кредита. Прибавь�
те к этой сумме страховку и оплату ус�
луг за оформление займа. В резуль�
тате за все годы получится весьма вну�
шительная сумма, зачастую превыша�
ющая всю сумму, выданную вам ког�
да�то банком. Негативные послед�
ствия те же, что и в случае с компани�
ей�застройщиком: только выплачен�
ные проценты вам никто и никогда не
вернёт. А право собственности на
квартиру останется у банка или той
организации, на которую будет офор�
млена закладная.

Кстати, в Орле существует офици�
ально уполномоченная структура по
организации строительства жилья по
ипотечной схеме. Но там сумма займа
гораздо меньше и составляет всего
40% от стоимости квартиры. К тому
же кредит вам не предоставят, если
квартира будет приобретаться не в
этой фирме.

Свою помощь предлагают всевоз�
можные и активно расплодившиеся в
последнее время КООПЕРАТИВЫ И
ТОВАРИЩЕСТВА, цель которых — на�
копление средств граждан и выдача
им недостающей суммы на приобре�
тение жилья. Процентов здесь нет, но
они, как правило, спрятаны во всевоз�
можных вступительных и членских
взносах, существенных платежах за
оформление каждой бумажки и даже
за право ознакомиться с уставными и
прочими документами «конторы».

Если вас не устроили все вышепе�
речисленные направления приложе�
ния ваших сил и средств, остаётся
наиболее распространённый и хоро�
шо обкатанный ещё с советских вре�
мён сценарий приобретения кварти�
ры на вторичном рынке.

Сценарий третий: «РИЭЛТЕР».
Даже в случае, если вы нашли под�

ходящее жильё самостоятельно, для
оформления сделки лучше обратить�
ся в одну из многочисленных контор
по продаже и обмену квартир. Они не
только правильно и быстро оформят
все документы, но и проверят чистоту
сделки, за дополнительную плату про�
изведут экспертизу квартиры и, без
сомнения, предупредят вас о возмож�
ных негативных последствиях такого
приобретения. Единственный совет –
ВЫБИРАЙТЕ РИЭЛТЕРСКУЮ ФИРМУ
САМИ, не доверяйте это во всех отно�
шениях ответственное дело продавцу
квартиры. Но бывает и так, что у вас
нет ни времени, ни опыта в выборе
жилья, поэтому доверьтесь посредни�
ку. Он предложит несколько квартир,
и если ни одна не подойдёт вам, он
продолжит свои поиски и в течение
двух�трёх месяцев, учитывая перво�
начальные пожелания, найдёт для вас,
пожалуй, идеальную.

В заключение последнее пожела�
ние: полагаться лучше на собственные
силы и средства. Тогда вы действи�
тельно купите нужное вам жильё на наи�
более выгодных для себя условиях.

Виталий ЕВГЕНЬЕВ.

ЖИЛИЩНЫЙ ВОПРОС

ИЛИ КАК КУПИТЬ КВАРТИРУ
С НАИМЕНЬШИМИ ЗАТРАТАМИ И ПОТЕРЯМИ

Сценарии
счастливой жизни,

ДОЛГОЕ
Должанские дорожники ведут ра>

боты по благоустройству автодороги
от села Кривцово>Плота до Студёно>
го. Устраиваются съезды, водослив>
ные канавы, устанавливаются трубы
для прохода вешних вод. Большой
объём работ выполнен по удалению
деревьев и кустарников с обочин до>
роги.

ЗМИЁВКА
В общей сложности около 400

тонн зерна ещё не поставлено райо>
ном в местный и областной продо>
вольственные фонды. Об этом гово>
рилось на совещании в администра>
ции района. Если сельхозпредприя>
тия района это задание выполнили,
то ряд фермерских хозяйств непрос>
тительно медлят.

Вместе с тем уборочная страда
практически завершена. Сейчас ве>
дутся сев озимых культур и засыпка в
закрома семян яровых. Средняя уро>
жайность по району составляет 20
центнеров с гектара. Наиболее высо>
ка она в ОАО «Куракинское» — 40.

КОРСАКОВО
Представители службы ГО и ЧС

района третий год подряд стали по>
бедителями в областных соревнова>
ниях по боевой подготовке, боевому
развёртыванию и бегу. В честь этого
события переходящий кубок состяза>
ний отдан корсаковской команде на
вечное хранение. Об этом сообщил
начальник службы ГО и ЧС Корсаков>
ского района Д. Битанов.

Во время последних соревнований
корсаковские спасатели одержали
уверенную победу над соперниками,
набрав 543 очка. Это почти на 100
баллов больше, чем у серебряного
призёра соревнований.

Лидерам состязаний вручил По>
чётные грамоты и денежные премии
глава администрации района
А.Н. Ерохин.

ЛИВНЫ
Около тысячи человек было задей>

ствовано в районе с начала этого
года на общественных работах. На>
помним, что они организуются мест>
ным центром занятости населения
для безработных. Треть устроенных
на такую работу — молодёжь.

Основная масса средств на опла>
ту труда поступила из федерального
бюджета. Остальные деньги пере>
числили местный бюджет и работо>
датели.

Участники общественных работ в
основном  занимались озеленением
улиц и сельских населённых пунктов.
На днях ливенский центр занятости
заключил договор с сельхозпредпри>
ятием «Успенское» на уборку овощей.

МАЛОАРХАНГЕЛЬСК
Фермер А.В. Колыхалкин полнос>

тью обеспечил картофелем  детский
сад № 2 райцентра. Земледелец
сделал это по собственной инициа>
тиве. По словам заведующей детс>
ким садом В.Н. Васютиной, на сред>
ства, которые предполагалось на>
править на покупку картофеля, те>
перь приобретаются соки и фрукты.

МЦЕНСК
Победительницей областного пер>

венства на кубок «Дружба» стала ко>
манда «Мцела» Мценского филиала
Орловского государственного техни>
ческого университета (ОрёлГТУ). По>
луфинальные игры и финал этих со>
ревнований состоялись в посёлке
Отрада Мценского района.

Здесь в полуфинале хозяева поля
уступили «Славянскому» из Верховья
со счётом 1:2, а «Мцела» смогла
обыграть верховский «Локомотив» —
2:0.

В результате за третье место сыг>
рали «Отрада» и «Локомотив». Со
счётом 5:2 победили отрадинцы.

Финальная же игра прошла в ат>
мосфере жесткой борьбы между
«Мцелой» и «Славянским». В основ>
ное и дополнительное время счёт на
табло оставался 0:0. Только по ре>
зультатам пенальти со счётом 4:3
Мценский филиал ОрёлГТУ смог одо>
леть верховцев.

ПОКРОВСКОЕ
На артезинской скважине, распо>

ложенной в райцентре, по улице Ме>
дицинской, завершён монтаж усо>
вершенствованного фильтра для очи>
стки воды. Её качество в течение
долгого времени вызывало нарека>
ния жителей Покровского.

Ещё в 1996 году комиссия Госсан>
эпиднадзора установила, что вода из
покровской скважины не соответ>
ствует требованиям по мутности,
цветности, содержанию железа и
марганца. Отклонения от нормы по
этим показателям были значитель>
ны.

Фильтр, установленный на сква>
жине, — первый в своём роде на Ор>
ловщине. Он позволяет очищать до
10 тонн воды в час. Дорогостоящая
установка приобретена на средства,
выделенные из районного бюджета.

* * *
1280 потребителей электроэнер>

гии имеют задолженность свыше
трёх месяцев. Об этом сообщает По>
кровский филиал Ливенских элект>
росетей. За неуплату после неодно>
кратных предупреждений было от>
ключено от энергоснабжения около
двухсот квартир и домов. Для повтор>
ного подключения должникам необ>
ходимо будет выплатить по 450 руб>
лей без учёта суммы долга.

Показательна и другая статисти>
ка. С начала этого года энергетика>
ми составлено 138 штрафных актов
на сумму 310 тысяч рублей. Из них
оплачено только 127. Помимо этого
юристами организации подготовлено
89 штрафных актов в связи с хищени>
ями покровскими потребителями
электроэнергии на сумму 397520
рублей.

Информагентство «ОП».

(Окончание.
Начало на 1�й стр.).

Да, на ряде предприятий — та�
ких, как «Погрузчик», «Орловский
завод им. Медведева» — очень
трудная ситуация. Сейчас, как было
сказано на совещании, предприни�
маются усилия, чтобы наладить
здесь эффективное производство.
Однако есть и бурно развивающи�
еся промышленные предприятия.
Среди них, например,  ЗАО «Элек�
тротекс». Генеральный директор
О.А. Тюрин,  рассказывая на сове�
щании о перспективах развития
производства, с гордостью отме�
тил, что их продукция поставляет�
ся на экспорт. Предприятие со�
трудничает с концернами «Си�
менс», «Дженерал Моторз», други�
ми известными фирмами в мире
электроники и электротехники. Од�
нако перспективы сотрудничества
сдерживаются одним фактором:
ЗАО «Электротекс» должно дока�
зать партнерам свою надежность,
а производственные площади,
арендуемые на заводе «О РЗЭП»,
ему не принадлежат.

Вообще проблема эффективно�
го использования производствен�
ных площадей на совещании сто�
яла остро. Е.С. Строев настойчиво
потребовал от руководства адми�
нистрации и горсовета г. Орла, дру�
гих районов области, чтобы они
способствовали передаче пустую�
щих производственных площадей
предпринимателям, умеющим ра�

ботать в условиях рынка. Генераль�
ный директор предприятия средне�
го бизнеса ЗАО «Завод «Флакс»
С.Л. Туболевский (оно размещается
на площадях бывшего завода «Хим�
текстильмаш») рассказывал на со�
вещании, что в связи с реконструк�
цией производства освобождается
часть оборудования. Есть планы ис�
пользовать эти станки для органи�
зации нового производства в Бол�
хове — на площадях машинострои�
тельного завода, входившего рань�
ше в ОАО «Погрузчик». Губернатор
одобрил этот проект.

На совещании также громко зву�
чала тема участия руководителей
предприятий в решении социаль�
но�экономических задач трудовых
коллективов. На протяжении многих
лет, например, эффективно работа�
ют здравпункты на таких заводах, как
ОАО «Автосельмаш», ЗАО «Дор�
маш», ОАО «ОСПАЗ», ОАО «Пром�
прибор», и других. Бесплатное пи�
тание для рабочих организовано  в
ОАО «ОСПАЗ», снижены на 20%
цены на обеды для работников ЗАО
«Дормаш», ЗАО «Орлэкс», ЗАО «Про�
тон», ЗАО «ПродмашОрел», ОАО
«Промприбор» (Ливны). Ряд пред�
приятий начал оказывать помощь
своим работникам в приобретении
жилья по системе ипотеки. Губер�
натор обратил особое внимание ру�
ководителей предприятий на реше�
ние задач социального характера.

На совещании рассматривалось
как положение на отдельных пред�

приятиях, так и работа промышлен�
ной отрасли в ряде районов. Ливен�
ские промышленные предприятия
«Ливгидрмаш», «Промприбор», «Ав�
тоагрегат» всегда считались силь�
ными. Стабильно работают они и
сейчас, осуществляя грамотную
маркетинговую и инновационную
политику, развивая собственную ди�
лерскую сеть, осваивая производ�
ство новых видов продукции. Сей�
час в этом городе, как говорил на
совещании глава администрации
Ливен Ю.В. Коростелкин, насчиты�

вается 10 крупных стабильно рабо�
тающих предприятий. Общий объем
производства за 7 месяцев с.г. со�
ставил 1,7 млрд. рублей и вырос к
уровню прошлого года на 17,8%, а
на одного жителя  произведено про�
дукции на 31,5 тыс. рублей — это
самый высокий показатель по обла�
сти. За 7 месяцев собрано 426,5 млн.
руб. налогов — вдвое больше по
сравнению с предыдущим годом.
Монопольное положение крупных
предприятий города позволило им
сохранить уровень производства в

период так называемой перестрой�
ки 1991 —1996 годов, а когда прохо�
дила приватизация, ливенские
предприятия не были раздроблены,
что тоже сыграло свою роль.

Глазуновский район — типично
сельскохозяйственный, однако по
сравнению с 2001 годом объем про�
мышленного производства здесь
увеличился в три  раза. По словам
выступавшего на совещании главы
администрации района А.В. Сизо�
ва, здесь стабильно работают
шесть предприятий (кирпичный,
маслозавод, два плодоперерабаты�
вающих завода и лидеры местной
промышленности — завод «Конден�
сатор» и предприятие «Итон�3» по
производству торгового и реклам�
ного оборудования). Сейчас реали�
зуется совместный проект с бело�
русскими предпринимателями, ко�
торые зарегистрировали в Глазунов�
ке ЗАО «Электрон» и ведут подготовку
производственных площадей для
сборки бытовых и электронагрева�
тельных приборов. Первая продук�
ция, как пообещал глава райадми�
нистрации, появится в середине
2005 года. Рассматривается проект
строительства в Глазуновке завода
по производству пальчиковых бата�
рей.

Из выступлений на совещании
можно было сделать вывод, в каких
направлениях станет дальше разви�
ваться промышленность, предпри�
нимательство области. По словам
вице�президента «Агромашхолдин�

Промышленность включает высокую скорость
га» Ю.В. Зябкина в Орле, например,
будет расширяться сборка зерно�
вых комбайнов и скоро начнется
производство кормоуборочного
комбайна. Губернатор посоветовал
ему обратить внимание и на орга�
низацию в Орле производства со�
временных тракторов, в которых ос�
тро нуждается сельское хозяйство.
Председатель созданного недавно
Союза предпринимателей Орлов�
ской области М.С. Поздняков   го�
ворил, что среди первоочередных
задач — создание системы инфор�
мационной поддержки предприни�
мательства, а также кредитного
фонда для финансирования проек�
тов малого и среднего бизнеса.
Конкретные планы экономического,
социального развития есть у каж�
дого предприятия. А стратегичес�
кая задача, как было подчеркнуто
на совещании, — направить усилия
на привлечение серьезных страте�
гических инвесторов, в том числе
иностранных, для удвоения объе�
мов производства (и соответствен�
но продаж) на качественно новой
технологической и кадровой осно�
ве. Речь идет не только о создании
новых предприятий, но и о более
эффективном использовании со�
храненного производственного и
кадрового потенциала действую�
щих производств.

              *  *  *
На совещании также выступили

первый заместитель мэра г. Орла
Е.А. Аратцев, исполнительный ди�
ректор ОАО «ОСПАЗ» И.В. Савелов,
генеральный директор ОАО «Мцен�
ский литейный завод» В.И. Капу�
щенко, генеральный директор ЗАО
«Орловский Кристалл» А.М. Фокин,
председатель ПК «Орловский ком�
бинат хлебопродуктов» В.И. Дмит�
ренко.

Людмила СТАВЦЕВА.
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